

Österreichisch – Kubanische Gesellschaft OÖ



NEWSLETTER 2016/07

im 58. Jahr der Revolution

ÖKG Homepage: www.cuba.or.at (die Homepage der ÖKG)

Netzwerk Kuba - Österreich: <http://redcuba.wordpress.com> (Kuba-Blog des Netzwerks Kuba-Österreich)

ÖKG OÖ Blog: <http://oekg.wordpress.com> (Kuba-Blog aus Oberösterreich)

ÖKG OÖ auf Facebook: <https://www.facebook.com/OEKG.OOE>

- 1) Kuba-Stammtisch am Freitag, 03. Juni
- 2) Kuba-Woche im Juli
- 3) Neues aus und über Kuba
- 4) Termine

1) **Kuba-Stammtisch:** aufgrund des Zwickerltages 27. Mai verlegen wir den **Stammtisch** auf **Freitag, 03. Juni um 19:00 Uhr**, diesmal noch im Kasperkeller Linz in der Spittelwiese 1. Die drei Sommer-Stammtische im Juni, Juli und August sind dann jeweils am letzten *Mittwoch* im Monat um 18:00 Uhr, und zwar *im Wirtshaus zur Schiesshalle* in der Waldeggstrasse 116 in Linz (<http://www.schiesshalle.at/>)

2) **Kuba-Woche:** In der Woche vom 25. bis 29. Juli haben wir unsere erste Kuba-Woche in Linz mit folgenden Aktivitäten:

- a. Kuba-Schaufenster in der Buchhandlung ALEX am Hauptplatz: mit Büchern, Bildern und Filmen zu Kuba: **25. bis 29. Juli 2016**
- b. Kuba-Stammtisch mit Julita Lazara González Guerra zum Thema „Der Alltag in Kuba“ am Mittwoch, **27. Juli 2016** um 18:00 Uhr im Gasthaus zur Schiesshalle in Linz, Untergaumberg.
- c. Lesung und Lieder zu Kuba: Freitag, **29. Juli**, um 19:00 Uhr am Salonschiff Fräulein Florentine Linz Urfahr. (<http://frl-florentine.at/>)

3) Neues aus und über Kuba

a. **Kuba und USA legen weitere Vorgangsweisen fest:** (granma.de) Die dritte Sitzung der bilateralen Kommission zwischen Kuba und den Vereinigten Staaten, die in Havanna stattfand, legte eine ehrgeizige Agenda für die kommenden Monate als Teil des Prozesses zur Normalisierung der Beziehungen fest. Josefina Vidal, Generaldirektorin für die Vereinigten Staaten des kubanischen Außenministeriums und höchste Vertreterin der Insel in der Kommission, sagte, dass sich beide Seiten zum Ziel gesetzt hätten, neue Kooperationsabkommen zu unterzeichnen. Seit dem 17. Dezember 2014 haben Havanna und Washington insgesamt neun Übereinkommen zu verschiedenen Themen wie Direktflüge, Post, Meeresschutzgebiete und Wiederherstellung der diplomatischen Beziehungen an sich unterzeichnet. Vidal sagte, dass unter den Themen, bei denen demnächst Übereinkommen erzielt werden können, die Zusammenarbeit in den Bereichen Gesundheit, Landwirtschaft, Meteorologie, Seismologie und Landschaftsgebiete seien, wobei das Abkommen über Meeresschutzgebiete erweitert werde. ([zum Artikel](#))

b. **Rede Fidel Castros auf dem VII. Parteitag der KP Kubas** (Gamma.de): „Vielleicht geht jedoch heute die größte Gefahr für die Erde von der zerstörerischen Macht der modernen Waffen aus, die den Frieden auf dem Planeten untergraben und das menschliche Leben auf der Erde unmöglich machen könnte. Die Gattung würde verschwinden, so wie die

Publiziert von der Österreich – Kubanischen Gesellschaft, Regionalgruppe Oberösterreich (ÖKG OÖ) in Linz.

Vorstand: Max Müller (Vorsitzender), Nelli Broos (gf. Vorsitzende und Sprecherin), Mike Elser (Sekretär), Fritz Bader (Kassier), Stefan Krenn (Buena Vista und Netzwerk Kuba-Österreich), Reinhold Obermair und Gigs Buchinger

Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, oder für Weiterempfehlung an FreundInnen oder für sonstige Nachrichten:

email: [oekg\[dot\]ooe\[at\]gmail\[dot\]com](mailto:oekg[dot]ooe[at]gmail[dot]com); Blog Seite: <http://oekg.wordpress.com>; Fb: www.facebook.com/OEKG.OOE;

ÖKG Linz, p.A.: Im Tal 13, 4040 Linz

Dinosaurier verschwanden, vielleicht würden nach einer Zeit neue intelligente Lebensformen entstehen oder vielleicht wächst die Hitze der Sonne so an, dass alle Planeten des Sonnensystems und deren Satelliten schmelzen, wie zahlreiche Wissenschaftler sagen. Sollten diese Theorien einiger von ihnen wahr sein, von denen wir Laien nichts verstehen, sollte der praktische Mensch mehr erkunden und sich an die Realität anpassen. Wenn die Gattung einen längeren Zeitraum überlebt, werden die zukünftigen Generationen größere Kenntnisse haben als wir, auch wenn sie zunächst ein großes Problem lösen werden müssen. Wie kann man Milliarden von Menschen ernähren, wenn die Wirklichkeit unumgänglich an ihre Grenzen stößt, was das Trinkwasser und die natürlichen Ressourcen angeht, die sie benötigen. Einige oder vielleicht viele von euch werden sich fragen, wo die Politik in dieser Rede ist. Glaubt mir, ich schäme mich, es zu sagen, aber die Politik ist hier in diesen gemäßigten Worten. Wer wird die dürstenden Völker Afrikas ohne Zugang zu Technologie, ohne Regen, ohne Stauseen, wo es nur unterirdische, von Sand bedeckte Wasserdepots gibt, ernähren? Wir werden sehen, was die Regierungen sagen, die fast alle die Klimaverpflichtungen unterzeichnet haben.“ ([zum Artikel](#))

- C. Rede von Raul Castro auf dem VII. Parteitag der KP Kubas** (Ganma.de): „wir beginnen die Sitzungen des 7. Parteitags der Kommunistischen Partei Kubas am 55. Jahrestag der Verkündung des sozialistischen Charakters der Revolution durch den Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, am 16. April 1961 bei der Trauerfeier für die Opfer der Bombenangriffe auf die Flugstützpunkte am Vortag, Auftakt der von der US-Regierung organisierten Söldnerinvasion in der Schweinebucht, die in weniger als 72 Stunden zerschlagen wurde, dank der vorherigen Aktionen der Staatssicherheit und des Mutes der Kämpfer der Rebellen-Armee, der Polizisten und Milizangehörigen, die unter dem direkten Kommando von Fidel zum ersten Mal in Verteidigung des Sozialismus kämpften. Wir treffen uns heute, genau fünf Jahre nach dem vorherigen Parteitag, womit wir das von der Ersten Parteikonferenz angenommene Arbeitsziel Nr. 17 erfüllen, welches bestimmte, die in den Statuten festgelegte Periodizität bei der Durchführung der Parteitage, außer unter Bedrohung durch Krieg, Naturkatastrophen und bei anderen außergewöhnlichen Situationen, einzuhalten. Der 7. Parteitag, das oberste Organ der Parteiorganisation, hat tausend Delegierte, die von der Basis vorgeschlagen und demokratisch gewählt wurden und die mehr als 670.000 Parteimitglieder, die in etwa 54.500 Parteigruppen organisiert sind, vertreten.“ ([zum Artikel](#))
- d. stufenweise Anhebung der Kaufkraft des kubanischen Peso** (Ganma.de): ab 17. Mai werden folgende Maßnahmen getroffen: Senkung der Verkaufspreise an die Bevölkerung in konvertiblen kubanischen Peso (CUC) für folgende Produkte: 1) Pulvermilch um etwa 9% und flüssige Milch um 20 %. Z.B.: Pulvermilch im trilaminaten Beutel von 0,5 Kg wird von 2.90 CUC auf 2.65 CUC herabgesetzt. Im lithographierten Plastikbeutel von 0,5 Kg wird der Preis für dieses Produkt auf 2.55 CUC gesenkt. 2) Darüber hinaus wird an den gleichen Verkaufspunkten der Ketten TRD-Caribe y CIMEX, die Huhn in Kisten verkaufen, auch Pulvermilch im 25-Kg- Sack angeboten, zu einem Preis von 119.85 CUC. 3) Puddings, Gelatine, Reis, trockene Bohnen und Konserven (Fleisch, Meeresfrüchte, Früchte und Gemüse) zwischen 25 und 30 %. 4) Kinderschuhe um etwa 6%. Für die in den Punkten 3 und 4 erwähnten Produkte werden aufgrund der großen Bandbreite der Produkte keine Preislisten veröffentlicht. ([zum Artikel](#))

4) Termine

- **Freitag, 03. Juni 2016 (statt 27. Mai!), Linz, 19:00 Uhr: Kuba-Stammtisch** im Kasperkeller, Spittelwiese 1
- **Mittwoch, 29. Juni 2016, Linz, 18:00 Uhr:** Kuba-Stammtisch, *Gasthaus zur Schiesshalle*, Waldeggstrasse 131
- **Kuba Woche, 25. bis 29. Juli:**
 - **25. - 29. Juli: Kuba-Schaufenster in der Buchhandlung Alex, Hauptplatz Linz:** mit Büchern, DVD, Bildern und Infos
 - **Mittwoch, 27. Juli, 18:00 Uhr, Gasthaus zur Schiesshalle, Waldeggstrasse 131**
Kuba-Stammtisch „Alltag in Kuba heute“: mit Julita Gonzales Guerrera
 - **Freitag, 29. Juli, 19:00 Uhr, Salonschiff Florentine:** Kuba-Lesung mit Musik
- **Mittwoch, 31. August: Linz, 18:00 Uhr, Gasthaus zur Schiesshalle, Waldeggstrasse 131:** Kuba-Stammtisch